## Sugieren bloque de Norteamérica para negociar el TPP (El Financiero 08/02/13)

Sugieren bloque de Norteamérica para negociar el TPP (El Financiero 08/02/13) Ivette Saldaña Viernes, 8 de febrero de 2013 "Repotenciar" el TLCAN, el objetivo: Jeffrey Davidow. Los gobiernos de Canadá, la Unión Americana y México deben trabajar coordinadamente en las negociaciones del Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica (TPP), a fin de "repotenciar" el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), afirmaron los integrantes de la Comisión de Diálogo Interamericano sobre Relaciones México-Estados Unidos. En el documento Una agenda más ambiciosa aseguraron que de concretarse la propuesta de que los estadounidenses y la Unión Europea inicien conversaciones para un TLC, también debería pensarse en un formato conjunto en que se incorpore a mexicanos y canadienses. Como parte de las recomendaciones hechas por el grupo consultivo de personalidades, analistas y especialistas que conforman la Comisión de Diálogo, entre ellos Alicia Bárcena, Ernesto Zedillo, Carla Hills y Enrique Iglesias, plantearon que hay tres temas prioritarios en la relación trilateral de América del Norte: inseguridad, migración y cooperación económica. En el Informe -presentado a principios de la semana a las autoridades de ambos países en Washington, y que dieron a conocer ayer en conferencia de prensa- expusieron que en materia de cooperación económica se requiere potenciar la productividad y competitividad internacional de los dos socios. También se debe establecer un marco que haga más eficaz y equitativo el mercado laboral común, así como un mercado energético que satisfaga las necesidades de la región. Plantearon que los tres países de América del Norte podrían trabajar como bloque en las negociaciones del TPP, porque "se integrarán a un acuerdo de libre comercio con ocho de las economías más dinámicas de Asia y América del Sur". Además, el TPP muy posiblemente incluirá normas de origen comunes, que reducirán los costos comerciales, facilitarán la integración económica de los socios del TLCAN y fortalecerán las cadenas productivas en la región, con miras a exportar a los mercados asiáticos y latinoamericanos. El exembajador de EU en México y ahora asociado senior de Cohen Group, Jeffrey Davidow, dijo que pese a lo importante del TPP, menos de 10 por ciento del Congreso estadounidense entiende lo que es ese acuerdo y podría rechazarlo como ocurrió con el tratado de Kioto. Advirtió que si no hay una preparación adecuada y la actual administración de UE no informa al pueblo sobre los alcances del TPP, "podría morir en su nacimiento". Inseguridad Basados en el texto que dieron a conocer, la prueba más dura que enfrentan los gobiernos de México y EU es la violencia y la ola de crímenes ligados al narcotráfico por el nivel de brutalidad y derramamiento de sangre, problemas que, incluso, determinarán el éxito de la gestión del presidente Enrique Peña Nieto, además de que elevan costos de operación, desincentivan el turismo y la inversión. Sobre el problema de los indocumentados y la reforma migratoria, Davidow explicó que ni siguiera se sabe cuántas personas hay legales en la Unión Americana, porque no se cuenta con alguna carta de identidad en ese país, así que será difícil conocer el número de personas ilegales en territorio estadounidense.